

SPORTS

sport.union@sonapresse.com

Dettes du National-Foot : 3 milliards 215 millions 297 mille 832 francs à casquer !

C'EST le montant de la dette du National-Foot que révèle le rapport de la Commission d'évaluation de la dette des championnats nationaux masculin et féminin. Un document remis hier au ministre des Sports, André Jacques Augand.

Prosper Sax NZE BEKALE
Libreville/Gabon

AU terme de la rencontre du 29 novembre dernier, relative au règlement de la dette du National-Foot édition 2022-2023, entre le ministre des Sports, André Jacques Augand, les responsables de la Linafp et l'Association nationale des footballeurs professionnels du Gabon, le patron du sport gabonais avait décidé de mettre en place une Commission technique chargée d'évaluer le montant de ces créances. Au terme de dix jours de travaux, ladite commission a rendu hier au Palais des Sports de Libreville ses conclusions.

Selon ledit rapport, la dette globale de la saison 2022-2023 s'élève à Trois milliards Deux-Cent Quinze Millions Deux Cent Quatre-Vingt Dix Sept Mille Huit Cent Trente Deux Francs (3 215 297 832 de franc. Pour la Ligue nationale de football féminin (LINAFF), l'État doit 912 Millions 970 Mille 730 francs (912 970 730 F CFA). Ce montant prend en compte le budget de fonctionnement de la ligue, l'organisation des matchs, la subvention aux clubs et les prestataires.

Pour la Ligue nationale de football professionnel (LINAFFP), le montant a été arrêté à 2 Milliards 302 Millions 327 Mille 102 francs (2 302 327 102 F CFA). Toutefois, il convient de préciser que les

joueurs de l'AS Mangasport n'ont pas été pris en compte dans cette évaluation, compte tenu de ce que leurs salaires ont été réglés par le club, indiquent les conclusions du rapport.

Le ministre des Sports, pragmatique, a fait savoir que " ce rapport serait remis au président du CTRI, chef de l'État, le général Brice Clotaire Oligui et au Premier ministre, Raymond Ndong Sima".

En conclusion, le secrétaire général du ministère en charge des Sports, Bernard Obiang Metoule, par ailleurs vice-président de ladite commission, a rappelé que les documents comptables mis à la disposition par les présidents des deux ligues nationales, dans le cadre



Photo : PSNB

Le ministre des Sports, André Jacques Augand, recevant le rapport de présentation des conclusions sur la dette.

de cette évaluation de la dette, par les services financiers seraient réexaminés et validés compétents de l'État.

National-Foot 1 : Bruno Mbanangoye Zita, nouvel entraîneur d'USO

E. EBANG MVE
Oyem/Gabon

L'ANCIEN international gabonais, Bruno Mbanangoye Zita, est le nouvel entraîneur de l'Union sportive d'Oyem (USO). L'information nous a été confirmée, par le président actif de ce club de première division nationale, Serge Samy Biveghe. Selon lui, l'ancien milieu de terrain du FC 105, FK Dinamo Minsk, Sivassport, Espérance sportive de Zarzis et de l'Association sportive de Djerba, a signé avec le club oyémois un contrat de deux ans. "Avec une option de renouvellement en cas de bons résultats", a précisé le dirigeant de l'USO.

Lequel n'a pas manqué d'indiquer que "les principaux objectifs qui ont été assignés au nouveau coach, sont non seulement de permettre à l'USO de jouer les



Photo: DR

Nouveau challenge pour l'ancien international gabonais Bruno Mbanangoye Zita.

premiers rôles en championnat, mais également de qualifier l'équipe à une compétition des clubs dans un ou deux ans".

Pour y parvenir, le nouveau directoire du club cher à tous les Oyémois entend mettre à la disposition du patron du staff technique les moyens nécessaires pour opérer un recrutement à la hauteur de ses ambitions.

Mort du Dr Paulin Obame Nguema : le National-Foot perd son supporter n° 1

MM
Libreville/Gabon

IL était reconnu comme un médecin chevronné et dévoué. Homme politique (membre de gouvernement, Premier ministre, député, etc.). Dr Paulin Obame Nguema, né en décembre 1934 à Kango et décédé le 11 décembre dernier, fut aussi un fervent supporter de football. Une face cachée qu'il mettait en exergue presque chaque week-end lors des matchs de championnat, ainsi que chaque fois que jouaient les Panthères du Gabon.

S'agissant du championnat national, il en fut, selon plusieurs compatriotes, "le supporter n° 1". La silhouette de cet homme humble était visible dans tous les stades de Libreville. L'auteur de ces lignes, par exemple, a eu le privilège de passer notamment un périlleux après-midi (c'était le 28 juillet 1991) avec cet homme aimable qu'il appelait "Grand", à la tribune



Photo: MIKOLLO-MIKOLO

Le Dr Paulin Obame Nguema manquera aux acteurs et férus de football !

sous-dalle du stade Omnisports président Bongo. Ce jour-là, le Gabon jouait contre l'ex-Zaïre (RD Congo). Score vierge à la fin de la partie, 0-0. C'était dans le cadre des éliminatoires de la Can Sénégal-1992.

Devant près de 50 mille spectateurs, le Onze gabonais, n'ayant pas pu battre les Zaïrois, échoua dans sa mission. D'où la colère incontrôlée des inconditionnels qui se transforma en émeutes. Pris de panique, lui et moi avions suivi les autres

spectateurs en se frayant un chemin derrière la mairie du 3e arrondissement. Bien entendu, après avoir inhalé la fumée des bombes lacrymogènes lancée par les forces de sécurité pour dissuader les émeutiers...

Malgré cet incident, le natif de Kango n'a jamais raté un seul rendez-vous de football. Sauf que le siège n° 4 de la tribune d'honneur du stade Augustin-Monedan de Sibang ne sera plus occupé par le "supporter n° 1 du National-Foot".